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Guadalajara, Jal., 13 de febrero de 2013 

Entrevista concedida por el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
de Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, al finalizar el Foro Declaración 
Ministerial en Jalisco: Prevenir con Educación.  

Pregunta: Como participa la Comisión de Derechos Humanos en este tema por ejemplo una 
persona que tenga VIH Sida ¿ha habido recomendaciones?              

Respuesta: La Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha venido participando de forma 
integral desde los aspectos de la prevención, la difusión la promoción de la cultura, el 
respeto a los derechos de las personas con VIH eso es parte permanente en nuestros 
programas de capacitación que imparte el Instituto de Investigación y Capacitación en 
Derechos Humanos y también hemos estado atendiendo a diversas quejas que tienen que 
ver con este sector vulnerable de la sociedad como por ejemplo nos emitir por ahí alguna 
recomendación ustedes recordarán el discurso de un ex regidor del Ayuntamiento de 
Guadalajara que por ahí pronunció un discurso ofensivo contra las personas que viven con 
VIH, a su vez también nos tocó dar seguimiento al caso de un médico perito del Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses que no se le permitía laborar por habérsele detectado VIH, 
entonces es parte del trabajo cotidiano, a veces llegan algún tipo de quejas por negativa de 
asistencia médica o de los servicios médicos donde normalmente ese tipo de asuntos los 
resolvemos mediante una conciliación de forma rápida. 

Pregunta: ¿Cuántas quejas han llegado a la Comisión? 

Respuesta: No tengo ese dato, pero permanentemente se reciben. 

Pregunta: ¿Cómo lo percibe esto? 

Respuesta: Yo considero que hace falta más promover la cultura de la denuncia en este 
rubro, si bien la Comisión ha intensificado implementado la cultura de la denuncia en 
muchos otros aspectos más, la vivienda digna, el transporte público, yo creo que es uno de 
los rubros que aún tenemos rezago y cultura de denuncia, como que no se sabe plenamente 
por parte de la sociedad y sobre todo por los integrantes de este sector vulnerable que la 
Comisión también puede actuar cuando se trata de acciones u omisiones de autoridades 
estatales o municipales que les puedan estar violentando sus derechos humanos. 

Pregunta: Pero ¿cada cuánto se denuncia o cómo se hace esto? 

Respuesta: Insisto en que no tenemos una cultura suficiente de denuncia, sí se dan algunas 
quejas que lleguen ahí que se resuelven muchas de ellas en la vía de la conciliación, pero yo 



considero que aún hay muchas violaciones a los derechos humanos en contra de este sector 
vulnerable que no son denunciadas. 

Pregunta: ¿Menos de diez al año? 

Respuesta: No tengo el dato, no me atrevería a asegurar un dato que no tengo en este 
momento a la mano. 

Pregunta: ¿Es común y frecuente que haya discriminación por portar VIH? 

Respuesta: Sí, definitivamente aún existe mucha ignorancia, mucho desconocimiento, 
mucha falta de cultura en el respeto a este sector vulnerable, sin duda es un sector de los 
más discriminados en nuestra sociedad jalisciense y de México. 

Pregunta: La intención de que la Secretaría de Educación imparta clases de educación 
sexual ¿puede ayudar a educar y que haya más esa cultura a la que se refiere usted? 

Respuesta: Es parte de todo derecho que tiene toda niña, niño así como a todas las personas 
menores de 18 años en donde se les debe de dar la información suficiente para prevenir 
cualquier afección que puedan tener a su salud física o emocional, en este caso sin duda 
prevenir el VIH es parte de lo que se tiene que estar trabajando y que bueno que sea con esa 
determinación de parte de instituciones tan importantes como lo viene siendo la Secretaría 
de Salud. 

Pregunta: ¿Este tipo de pláticas en las escuelas para evitar el número de embarazos en 
menores que se ha disparado?  

Respuesta: Sin duda son cuestiones que tienen que observarse con mucha responsabilidad 
en la forma en cómo se vayan a trasmitir esa prevención, porque también puede prestarse a 
una serie de confusiones y sobre todo en edades tempranas si aún no se tiene la madurez 
como para poder tener este tipo de información de forma adecuada, yo creo que se tiene 
que hacer con mucha responsabilidad pero es importante no dejar de hacerlo. Muchas 
gracias.  

-o0o- 


